

## ALGUNOS RETOS DE LA SOCIEDAD DEL CONOCIMIENTO

El enorme avance del conocimiento científico y desarrollo tecnológico, y su creciente papel en la esfera económica, las políticas públicas y la vida personal, plantea en nuestros días cruciales desafíos para la gobernabilidad en una sociedad democrática. Uno de estos desafíos es la orientación social de la I+D, la proyección social de los resultados de investigación, más allá del aprovechamiento económico de los mismos en el ámbito productivo. Dos elementos clave de esa orientación social son la promoción de la cultura científica en la ciudadanía y el estímulo de la participación social en materia de ciencia y tecnología.

En la contribución, y a la luz de recientes experiencias y resultados demoscópicos, se examinan las oportunidades, condicionantes y riesgos suscitados por ambos retos en el marco de la región iberoamericana.